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海军卫生部举办药政管理学习班

海军卫生部于 � 月��  !∀ 日在南京举办 了药政管理学习班
,

参加学习 的有海军药学专业

组成员及各卫生 处
、

医院
、

疗养院
、

药材仓库和师 以 上部队卫生 医疗单位的药学技术人 员共

�� �人
。

海军卫生部鞠通远部 长
、

总后 卫 生部裘雪友处
一

珍
、

苏玉 华助理 员等曾到学习 班 讲 了

话
,

予 以 支持
、

鼓励并提 出希望要求
。

学习班学习 了 《药品 管理法》
,

并听取 了总 后卫生部
、

二 医大
、

南京药学院和军队一 些

总医 院等单位十六名 专家教授
、

技术人员所 作的 专题报告
,

内容有 “药品管理 法 与 药政管

理” 、 “新药管理与审批
” 、 “特殊药品供应和管理

” 、 “中药质量的技术管理” 、 “药品

管理 法的法律责任
” 、 “药物的分析检验

” 、 “海军药材供应 管理有关问题
” 、 “我 军药材

工作的历 史与现习尸, 、 “ 管理科学在药材工作中的应 用
” 、 “

微机在药学上的应 用
” 、 “合

理 用药与治疗药物监测 ” 、 “
解热镇痛药的 临床药理及进展

” 、 “中药及化学 药物 研 究进

展
” 、 “我国生物药剂学研 究进展

” 、 “从国外药房实践 动 向展望我国药剂工作的 未来
” 、

“对廿一世纪 药学工作的展望
” 。

同时海军药学专业组尚 召开 了第三次会议
,
交流学术经验并传达

、

讨论有关问题 � 还成

立了海军医疗器械咨询组
。

总结经验认 为学 习时间 虽短
,

但 内容丰富
,

收获较 大
,

加深理解药政法规
、

沟通药材工

作信 息
、

了解 目前药学发展一般动态
,

增长知识
、

开阔眼界
,

对海军加 强药政管理
、

进一步

做好 药材供应管理工作增强 了信心
。

这样的学习班是提 高药材主管人 员业 务知识和科学管理

水平的好 办法
,

今后应继 续举办
,

尤其是衬于地处沿海岛屿
、

交通不便
、

信 息闲塞的 卫生医

疗单位来说更为必要
。

海军卫 生
一

郊药材处徐士德处长主持 了学习班
,

在结 束时作 了总结发言
。
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抗肝癌新药绿舒筋投入临床验证阶段

绿舒筋抗癌研究第四次协作会议
,

于今年 � 月�� 一�� 日在 四川雅安县解放军第三十七医

院召开
。

会议上传达了总后勤部首长对加强绿舒筋抗癌研究的指示精神和绿舒筋抗癌进入临床验

证阶段的决定
。

协作组分别报告了前阶段研究工作的成果及进展情况
,

并研究讨论了下一阶

段工作的主要内容和重点
� 同时进行了计划协调和组织分工

。

通过对绿舒筋的植物鉴定
、

药

物成份分析
、

有效成份的提取
、

药物粗制品质量标准控制
、

工艺流程的制备
、

药理毒理实验
、

抗癌筛选等
,

认为对国际上规定的�
““ “ 、

�
‘
”

“ 、

黑色素瘤 �
’“

等三种瘤株有较好的抑 制作

用
。

对肝癌和消化系统部份肿瘤有一定疗效
,

经初步实验观察有效率达 ��
�

��
。

药理证实此

药基本无毒
、

无溶血
、

无过敏和降压现象
,

是一个极有前途的抗癌药物
。

现 己作为全军科研

项目
,

军民协作开始应用于临床验证
。

植物化学方面的工作如分离单晶
、

研究化学结构
、

质量标准
、

药理毒理及临床验证工作

正待深入研究探讨
。

药源由第三十七 医院负责供应
。

参加协作的单位有解放军总后卫生部药检所
、

成都军区第三十七医院
、

武汉同济医科大

学
、

解放军总医院
、

解放军�� �医院
、

武汉市第一人民医院等六个单位 � 名医药专家 教 授参

加会议
。

总后卫生部
、

成都军区卫生部
、

成都军区川藏兵站部卫生处派人出席了会议
。

�周 林�


